
Ata nº 17/2000 - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos vinte e um dias do mês de setembro de dois mil, reuniu-se ordinariamente às 19 
horas, na Câmara Municipal de Porto Alegre, a Plenária para deliberar sobre a seguinte 
pauta: a) Prestação de Contas do segundo trimestre de 2000 da SMS. Conselheiros: 
Cléia Neuberger, Nei Carvalho, Ione T. Nichele, Maria Ivone Dill, Maria Alice Calvete, 
Maria Leda P. da Silva, Lâmia Abouzahr, Maria Carvalho Serafim, Sylvia Fonseca, Rene 
Miguel Alves*, Célia Mariana de Souza Martins*, Adelaide Lúcia Konzen*, Maria Virgínia 
C. Lemos*,  Sandra Saraiva*,  Neusa Heizelmann, Maria Josefina Crespo Costa, Célia 
Ruthes, Irineu Grinberg, Reny Bigolin, Lucio Barcelos, Marcia Hentschke, Jorge Abib 
Cury, (*faltas justificadas). Visitantes: Susana Viana Jardim (SETEC), Elizabete Freitas, 
(CLS 4), Luis Ricardo Gemelli ( FEPAM), Roni Lins (CLS), Marta Dueñas 
(SMS/comunicação), Anajara Gazzale e Elis Margot Biasuz (UFRGS), Francisco Mazzuca 
(GD 3/SMS), Paulo Garcia (CRC/PMPA), José Rutikoski, Alberto Gabellini, Elisabete 
Wartchow, Mitiyo Shoji Araújo, Maria da Glória Sirena, ( ASSEPLA/SMS) Giovana Roehe 
Monteiro (GD 6), Ana Lúcia Pinheiro (US Chácara da Fumaça), Rosane Mueller (US 
Farrapos), Ewerton L. Breyer (Central de Marcação de Consultas/SMS), Stênio P. 
Rodrigues (SES), Alex Fabiano Chalme (CLS 10), Guilherme Barbosa (CMPA), Jane Pilar 
e Silvia Martins (CMS). Coordenador Humberto iniciou a reunião fazendo a leitura da 
carta do CMS e a manifestação dos CLS’s que serão enviadas ao Sindicato Médico do 
RS-SIMERS (em anexo). As mesmas foram colocadas em votação e aprovadas por 
unanimidade. A seguir, Jane Pilar, fez a leitura do regimento interno da Prestação de 
Contas e apresentou a mesa de trabalho composta pelo Sr. Secretário Municipal de 
Saúde, Coordenador do Conselho, Coordenadora da ASSEPLA/SMS e Secretaria 
Executiva do CMS. Dr. Lucio Barcelos, informou que o Presidente da Câmara não se fez 
presente por motivo de força maior. Iniciou a Prestação de Contas, apresentando as 
ações de vigilância em saúde com destaque à Campanha  de vacinação do idoso, que 
atingiu 60%, campanha nacional de vacinação, cuja cobertura em relação à poliomelite foi 
de 99,14%, sarampo 95, 4% e dupla viral 91,74%. Em relação ao Controle de Zoonoses, 
destacou que em virtude do aumento de casos de leptospirose no Estado, a equipe 
ampliou em 130% o controle de roedores e desenvolveu ações para prevenção da 
doença. Em seguida apresentou as Políticas de Saúde, salientando a saúde do escolar e 
creches comunitárias cujo número aumentou de 23 para 41; Saúde da Mulher cuja 
cobertura de CP aumentou de 15 para 18,7% no 2º trimestre; DST/AIDS; PSF, que com o 
aumento de profissionais está com  90% de resolutividade; Nutrição e  Saúde Bucal; na 
Saúde Mental enfatizou  o número  de internações psiquiátricas; no controle da 
Tuberculose a SMS está investindo de forma mais intensa com destaque às ações, 
atingindo um atendimento maior à nível ambulatorial; HPS cujo atendimento ambulatorial 
diminuiu; nos CS Bom Jesus e  Cruzeiro do Sul diminuiu o atendimento clínico e 
aumentou o pediátrico; SAMU  houve ingresso de novos profissionais  e articulação com a 
Central de  Regulação de Leitos. Quanto à Gerência   de Regulação dos Serviços de 
Saúde/GRSS, citou a Central de Marcação de Consultas e Exames/CMCE e a Central de 
Regulação de Internações Hospitalares com a inclusão de leitos de traumato do Hospital 
Cristo Redentor  e HPS. O atendimento ambulatorial  aumentou em 30% e as internações 
hospitalares continuam sendo 52% de Porto Alegre. Em relação a infra estrutura informou 
que sete obras foram concluídas, seis estão em andamento e duas licitadas. Em relação 
aos Recursos Humanos neste 2º trimestre foram nomeados  269 auxiliares de 
enfermagem, 83 enfermeiros, 112 médicos, 02 auxiliares de laboratório, 07 farmacêuticos, 
04 psicólogos, 04 cirurgiões dentistas, 01 arquiteto, 02 engenheiros de trabalho, 
totalizando 484 novos profissionais. Quanto aos Recursos Financeiros,  a receita foi de 
R$ 105.549,660,18 e as despesas com pessoal foram R$ 30.945,209,43, material de 
consumo R$ 6. 034,145,76, obras R$ 62.823,07, prestadores do SUS R$ 64.687,159,99, 
ampliação do HPS R$ 46.017,00, outras despesas R$ 3.703,245,08 e material 
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permanente R$ 56. 863,67, totalizando R$ 105.535.464,00. Destacou a III Conferência 
Municipal de Saúde,  realizada de 11 a 13 de maio de 2000,  com a participação de 949 
pessoas  entre usuários, profissionais de saúde, dirigentes e prestadores serviço. 
Coordenador Humberto falou da importância da Prestação de Contas pelo Gestor e 
registrou a ausência de Vereadores e funcionários do HPS. Parabenizou as Gerências 
Distritais presentes. Destacou a presença do Sr. Stênio Rodrigues, representante da SES 
e do Sr. Paulo Garcia Coordenador da Temática de Saúde e Assistência Social do OP. 
Conselheira Lâmia manifestou  sua preocupação com os Recursos Humanos para os 
novos serviços e salário dos mesmos. Srª. Elisabete Freitas salientou a pouca presença 
dos Conselheiros e propõe que a SMS cobre a efetiva participação dos funcionários nas 
reuniões dos CLS e CMS. Conselheira Ione falou da dificuldade e da demora em agendar 
consultas via Central de Marcação. Conselheira Maria Carvalho perguntou o que está 
sendo realizado para melhorar o atendimento domiciliar e sobre a falta de leitos 
hospitalares. Sr. Alex do CLS 10, questionou  como está sendo utilizada o recurso da 
Municipalização Solidária. Sr. Secretário falou que Recursos Humanos é um problema 
permanente e salientou que cerca de 1.000 funcionários sairão  nos próximos anos e 
terão que ser repostos através de concurso. Quanto ao salário,  a PMPA paga menos do 
que o Grupo Hospitalar Conceição/GHC e Hospital de Clínicas, mas é superior ao do 
Estado. Quanto à verba da Municipalização Solidária, o recurso foi utilizado na compra 
de medicamentos,  e  está sendo aplicado na campanha de consultas oftalmológicas, 
confecção de óculos, aquisição  de um ecógrafo e na contratação de 80 leitos para idosos 
e crianças no Hospital Parque Belém, com uma média de 400 internações mês. Quanto à 
Central de Marcação de Consultas/CMCE destaca problemas no gerenciamento, mas 
tem-se buscado alternativas para facilitar  o acesso e evitar o absenteísmo. O 
atendimento domiciliar atualmente é realizado pelos PSF’s e pela  Assistência Domiciliar 
Terapêutica/ADOT e a proposta é de  ampliação. A seguir Srª Suzana Jardim da SETEC 
fez a leitura do parecer nº 06: “A Secretaria Técnica em conjunto com o Núcleo de 
Coordenação do CMS,  ao analisar a Prestação de Contas do  II trimestre do ano 2000 da 
SMS, considerou-a adequada à Legislação Vigente,  dentro do prazo previsto e 
encaminha à Plenária parecer favorável  a sua aprovação”. A prestação de Contas foi 
colocada em votação e  aprovada com 13 votos a favor e 01 abstenção.  Srª. Jane, da 
Secretaria Executiva fez o convite para a inauguração do Plantão de  Saúde Mental, dia 
23/09 às 11 horas no Centro de Saúde Vila dos Comerciários e um relato da I 
Conferência Regional Metropolitana  de Saúde, dias 15 e 16 de setembro, que contou 
com a participação de 220 pessoas e 35 municípios da 1ª e 2ª Coordenadorias Regional 
de Saúde, cujas propostas aprovadas serão encaminhadas à 3ª Conferência Estadual de 
Saúde. Destacou a pouca participação dos delegados de Porto Alegre e como positivo a 
revitalização do Conselho Regional Metropolitano de Saúde. Não havendo nada mais a 
tratar a reunião encerrou-se às 21h30min.

               Humberto José Scorza                                             Jane Pilar/Silvia Martins
Coordenador do CMS/POA                                            Secretaria Executiva

                                                       Ata aprovada na reunião Plenária do dia 19/10/2000.
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